

CONFÉRENCE D'ALICE DELARUE

SAMEDI 2 juin à 14 heures 30

HOPITAL DU SCORFF

POST-TRUTH – LA VÉRITÉ MENTEUSE

Argument

Post-truth fut le mot de l'année 2016, selon l'Oxford Dictionary. Mais Jacques-Alain Miller rappelait que bien que ce terme de post-vérité soit maintenant sur toutes les lèvres, Lacan en avait déjà parlé à la fin des années 70, par exemple sous les espèces de la « vérité menteuse », celle dont on peut essayer de témoigner à la fin d'une analyse. Quelque chose a décidément changé dans le statut de la vérité, qui se révèle plus que jamais dans sa nature de semblant. Si le fondamentalisme, la généralisation du conspirationnisme ou de la parole publique éhontée et mensongère prospèrent de ce fait, à charge pour la psychanalyse de rappeler que « tout n'est pas semblant, il y a un réel¹ », et de se servir de cette articulation dialectique comme boussole.

Alice Delarue

1. Miller J.-A., « L'inconscient et le corps parlant », La Cause du désir, n° 88, 2014, p. 112.

Participation aux frais : 10 € / Réduit : 5 €

**Renseignements : Lennig Le Touzo — 06 79 13 66 93
acfvanneslorient@gmail.com**